

## El Ayuntamiento cerró el ejercicio 2017 con la deuda más baja de los últimos veinte años

Las arcas municipales alcanzaron el 31 de diciembre un superávit de 23,5 millones

EL NORTE

VALLADOLID. El interventor municipal ha remitido al Ministerio de Hacienda el informe económico correspondiente al cuarto trimestre de 2017 (tiene carácter provisional hasta que se apruebe la liquidación del presupuesto), que ya avisa de la buena salud financiera con la que el Consistorio cerró el año pasado. El concejal de Hacienda, Antonio Gato, destacó que el Ayuntamiento ha cumplido un año más con los principales objetivos de estabilidad presupuestaria, al presentar un superávit de 23,5 millones de euros, dos millones y medio por encima de los resultados de 2016. Esta cifra es importante porque el Ayuntamiento podrá destinar ese dinero a amortizar deuda o a tramitar nuevas inversiones financieramente sostenibles, aquellas que no requieren desembolsos extraordinarios posteriores para su mantenimiento.

Las arcas municipales cerraron el ejercicio, a 31 de diciembre de 2017, con una deuda viva total de 96.942.927,64 euros, la más baja de los últimos veinte años, y con una

rebaja de la cifra psicológica de los cien millones de euros. Esto supone un nivel de endeudamiento del 38,8% de los recursos ordinarios liquidados en el ejercicio anterior, lo que sitúa al Ayuntamiento de Valladolid muy lejos del límite máximo del 110% que permite la legislación. A lo largo de 2017, el Ayuntamiento ha conseguido reducir su deuda en más de 10 millones de euros (desde los 107,3 millones de 2016). En lo que va de legislatura, la reducción es de 31 millones de euros.

Otro indicador sobre el estado financiero del Consistorio es su capacidad de pago a proveedores que, durante el cuarto trimestre, supuso una demora media de 3,6 días (en el conjunto del sector público municipal), lo que se sitúa muy por debajo de los 30 días (desde la conformidad de la factura o facturación) establecidos como máximo. Además, el Ayuntamiento dispondrá para este año 2018 de un remanente de tesorería para gastos generales de 44 millones de euros (2,6 millones más que el año anterior). Esto, una vez descontado el superávit (lo que arroja 20,5 millones) «facilitará la financiación de nuevas inversiones y gastos, sin sobrepasar el techo de gasto establecido para este año», concluyó Gato, quien reclamó al Gobierno central que relaje las obligaciones que imponen a los ayuntamientos saneados invertir más en servicios públicos.

## La feria Gourmet Dgusta muestra las novedades en el sector de bebidas y alimentación

L. NEGRO

VALLADOLID. La segunda Feria Gourmet Dgusta, organizada por la distribuidora de bebidas y alimentos Extealde, en colaboración con el Ayuntamiento de Valladolid y la Asociación Provincial de Hostelería, arrancará esta tarde a las 16:00 horas y se extenderá hasta mañana martes a las 21:00 horas, en el mirador de cristal del Museo de la Ciencia. El alcalde, Óscar Puente, y el director general de Extealde, Paco Herrera, serán los encargados de inaugurar esta cita, en la que participarán 27 expositores, que mostrarán las últimas novedades del sector con un variado programa de actividades. Diez bodegas de diferentes denominaciones de origen darán a conocer sus nuevas añadas y once marcas de alimentación mostrarán sus nuevos sabores y técnicas. También estarán presentes empresas de café, cerveza, vajillas y suministros industriales.

Paco Herrera, anfitrión de la cita, espera repetir el éxito de la pasada edición, a la que acudieron más de mil visitantes, y cumplir el objetivo con la que fue creada. «En Extealde apostamos por primeras marcas, tanto en vinos y licores como en alimentación, y nuestra intención es que el cliente final confíe en la hostelería vallisoletana y en su apuesta por la materia prima. Dgusta servirá, además, para atraer público de otras regiones», dijo.



Pintada en la piedra de la iglesia de San Miguel. © V. GILLAMIL

## Llenan de pintadas el lateral de San Miguel, iglesia declarada Bien de Interés Cultural

V. M. V.

VALLADOLID. Los fieles de la iglesia de San Miguel y San Julián (considerada Bien de Interés Cultural desde el año 2008) se despertaron ayer con la desagradable sorpresa de que varias pintadas (realizadas durante la madrugada) ensuciaban la pared lateral del templo, que da a la calle Concepción, con 'graffitis' tanto en el lienzo como en los muros de piedra. «Esto último es lo que más nos preocupa porque para eliminarlas será más complicado», reconoció ayer el párroco, Javier Carlos Gómez, quien al término de la misa matutina animó a los asistentes a llamar al teléfono de información ciudadana 010 para trasladar al Consistorio la necesidad de que se limpie la fachada. «Además,

al tratarse de un bien protegido, tendremos que avisar a la Dirección General de Patrimonio», aseguró Gómez, quien añadió que se pondrá en contacto con los propietarios de otros edificios afectados por las pintadas vandálicas (como la Universidad) para saber qué proceso siguió a la hora de presentar posibles denuncias. «Nos duele más porque esta es una parroquia que cuida con mimo su patrimonio y que destina a ello parte de su dinero, como los 60.000 euros para la restauración de un trampantojo o los 15.000 con los que recuperamos un cuadro del templo», añadió. Gómez aseguró que esta es la primera vez en años que los 'graffitis' dañan las piedras del templo (no así la zona de pared pintada).



si te has quedado sin tu cartilla, puedes utilizar esta plantilla para pegar tus cupones

LOS CUPONES SE PUBLICARÁN DE LUNES A JUEVES EN LA ÚLTIMA PÁGINA DE EL NORTE DE CASTILLA. SI TE HAS QUEDADO SIN ALGÚN CUPÓN, EL VIERNES PUBLICAREMOS UN COMODÍN (SOLO SE ACEPTARÁ UN COMODÍN POR PLANTILLA). A PARTIR DEL VIERNES PODRÁS CANJEAR LA PLANTILLA CUMPLIMENTADA EN TU PUNTO DE VENTA HABITUAL POR ESTE ENVASE PREVIO PAGO DE 1,95 €.

(Solo se admitirán cupones originales que no estén dañados o retirados)

5 febrero	6 febrero
7 febrero	8 febrero

entrega **1**

**El Norte de Castilla**  
cerca de ti

Promoción válida para las ediciones de Valladolid, Palencia y Segovia. Hasta agotar existencias. Más información en: www.promociones.elnortedecastilla.es • promociones@elnortedecastilla.es

Consíguelo este viernes por solo **1,95 €**

CUADRADO 340 ml 116 x 116 x 47 mm